

ながみなだより

令和6年3月22日 第24号



カラー版、掲載以外の写真は学校ホームページへ [\[リンク\]](#)

令和5年度

ながみなの 「生きる」「活かす」教育

自己選択・自己決定で自己肯定感を高め、自らを主体とし「生きる力」を育みます。

授業での学びを社会とつなげ、「知識」を「知恵」として「活かす力」を育みます。

知識：ある事柄について、知りえた内容。
知恵：物事の筋道がわかり、うまく処理していく能力。

1・第55回卒業証書授与式

お天気にも恵まれ、無事15日(金)に卒業証書授与式を執り行いました。子どもたちはもちろん、関わってくれた周りの人など、たくさんの人の思いにあふれた卒業式となりました。6年生の「旅立ちの日に」。歌声が最高でした。そして、送り出す側の5年生の歌声やメッセージも最高でした。私が言うのもなんですが、いい式でしたね。



ここからは1～5年生の未掲載の記事を。時系列が少し乱れます。ご容赦ください。

2・ゴルフまでやっちゃうよ

5年生がプロゴルファーの長谷川祥平さん、神谷奈恵さんをお迎えして、スナッグゴルフを体験しました。スナッグゴルフとは、通常のゴルフより当たりやすい大きなクラブで、ホールではなくフラッグをめざして打ちます。比較的、初めての子どもたちでも打ちやすく、ナイスショット連発でした。最後は両プロとハンデをもらって対戦まで。長谷川プロ、神谷プロ、ありがとうございました。



3・多様な価値観に触れる

3、4年生が多文化共生の出前授業を行いました。ウクライナとカザフスタンのゲストティーチャーにお越しいただき、それぞれの国の文化に触れていました。個人的に子どもたちの質問コーナーがとても好きで。子どもなりの視点がとても面白いのと、恥ずかしそうに手をあげたり、逆に物おじしない子もいたりと、見ていてうちの子やっぱり可愛いなと。



4・学び続ける教職員

校内で研究授業を行いました。2年生の国語の授業を全教職員で参観し、その後授業の内容について研究討議を行いました。子どもたちが一生懸命学びに向かう姿が見られました。授業に関しては、まだまだ課題があります。古きよきものと、新しいものの融合でしょうか。今後も、教職員一同、自己研鑽に努めてまいります。



5・小小交流

3年生が大蓮小の3年生と交流を持ちました。事前に調べた「自分の校区の好きなとこ」を互いに発表します。まずは自己紹介と、緊張をほぐすアクティビティからスタートです。その後、調べたことを発表しあい、互いの校区について色々と会話をしていました。大蓮小の先生方にも、話を聞く姿勢を度々ほめいただきました。3年生、よく頑張っていました！



6・チャレンジすること

5年生が調理実習でした。先日の6年生と同じく英語での調理実習にチャレンジです。各テーブルを回りながら、「数」と「ほしいフルーツ」を英語で伝えています。簡単な英語なのですが、このような取り組みがきっかけで、英語話したい！と思ってくれたらいいですね。5年生も頑張っています！



7・快挙！

ひまわり学級のメンバーが、英語のスピーチコンテストに動画を応募し、最優秀賞をいただきました。みんなの前で表彰されることを楽しみにしていたようで、今日は朝からうれしそうな顔で登校してきました！本当に可愛いなあ。



8・合同体育

朝から児童の元気な声が聞こえます。グラウンドへ出ると、3・4年生が合同で体育の授業中。みんなでドッヂボールを楽しんでいました。4年生が優しく、まだ投げていない子にボールを渡してあげているのが印象的でした。ながみなの子はみんなとても優しいですね。



9・校長もまだまだ勉強です

東大阪市教育委員会より指導主事の先生にお越しいただき、全クラスの授業を参観いただきました。「落ち着いた雰囲気で授業が行われていること」「子どもたちが笑顔で楽しそうなこと」などたくさん褒めていただきました。その後は校長室で、校長の学校運営についてご示唆をいただきました。私も校長として、まだまだ勉強していきます。



10・FC 大阪さん、いつもありがとうございます！

1年生がFC大阪さんとサッカー教室を行いました。ながみなおなじみのたけちゃん、モッティーさんコンビがこの日も来てくれました。ランニング→ドリブルで鬼ごっこ。子どもたちニコニコ楽しそう！体が温まったところで、試合を行います。たけちゃん、モッティーさんチームに分かれて対戦です。1年生ですから上手にはいきませんが、一生懸命頑張る姿に心打たれます。その後FC大阪の皆さんにお時間貢献し、校内を1周していただきました。もうずっとお越しいただいていますので、他学年の子どもたちとも再会できました。この日は特別に1年生と給食と一緒に食べいただきました。子どもたちにとってはいい思い出となったことと思います。今年1年かけて、全学年と交流していただくことができました。FC大阪の皆さん、いつも本当にありがとうございます。これからも応援しています！



11・修了式

修了式を執り行いました。恒例になりつつある、「みんなの意見を聞いてみよう」のテーマは、「今の学年で頑張ったこと」。今日は初めて手を挙げてくれる子も多くて、全員当ててあげられないくらいの数でした。Qubenaを頑張った子も表彰の予定でしたが、規定の時間を超えてくる子が多くて、代表さんを表彰して、各クラスで担任の先生に表彰をお願いしました。子どもたちはもちろん、先生方も、保護者の皆さんも、みんな頑張った1年です。みんな、自分に拍手！



12・令和5年度、無事終了！

本日の修了式を最後に、ながみなの令和5年度は終了です。校長2年目、本当に毎日が楽しくて、楽しくてしかたありません。まず何よりも、ながみなの子どもたちが可愛いのなんの。人が好きで、コミュニケーションが好きで、いつもニコニコしている子どもたち。どうしたらもっと、子どもたちにとってワクワクする学校にできるんだろう。そんなことを考えると、校長室であーでもない、こーでもないと考える時間ですら、ニヤニヤが止まりません。

そして保護者の皆様が、そろそろ私たち教職員のことを応援してくれていることを感じることができます。皆さんおおらかで、穏やか。世間で報道されているような過激な保護者はおらず、丁寧に「子どものため」になるお話ができる。そんな学校と保護者の関係が、ながみなにはあります。保護者の皆さん、とっても素敵です。いつもありがとうございます。

春は出会いと別れの季節。4月、大好きなながみなの子どもたちと、そして学校を応援してくれる、素敵な保護者の皆さんと再会できることを願って。また会えるかな？

長瀬南小学校 校長 川崎健一